

Répertoire général : Chef de Bataillon

Documents

- F. E 7609
- Lettre de Sertour, capitaine du Génie à Maubeuge.

« J'ai voulu connaître une religion qui promettait de tarir les sources du mal. J'ai lu tout ce que les saint-simoniens ont publié. J'ai pendant longtemps été persuadé que vous aviez réellement mis le doigt sur la plaie... Mais de plus longues réflexions m'ont malheureusement désenchanté...

Je me demande pourquoi vous vous hâtez de tout détruire quand vous n'avez rien de mieux à substituer. Si le roi abdiquait demain en faveur de votre pontife, pourriez-vous mettre à l'ouvrage 32 millions de travailleurs, vous qui, au nombre de cent peut-être, n'avez pu éviter un « schisme » scandaleux quand vous avez voulu établir la hiérarchie parmi vous.

Si vous voulez me répondre, faites-le dans le *Globe*. Cette réponse pourra profiter à beaucoup de personnes car les craintes que j'ai manifestées doivent préoccuper tous ceux qui ont médité sur le saint-simonisme. »

- Lettre de Rougane (octobre 1831) de Maubeuge

« Sertour et Vanéechout ont retrouvé le *Globe* avec le plus grand plaisir après la campagne... Je me trouve auprès d'un puissant professeur, Vanéechout,... en même temps que Sertour qui est aussi un ardent prosélyte.

Nous sommes tous les trois au quartier général de l'Armée du Nord. »